

Eglises



DR

«LE SEL EST ÂCRE QUAND ON LE GOÛTE À PART; MAIS C'EST LE PARFAIT ASSAISONNEMENT QUI DONNE AUX METS TOUTE LEUR SAVEUR. AINSI LES DIFFICULTÉS SONT-ELLES LE SEL DE LA VIE.»

ROBERT BADEN-POWELL, 1857-1941, fondateur du scoutisme

VISAGES D'ÉGLISE

Scouts d'Europe: service, prière et aventure

SCOUTISME A l'occasion de la reprise de leurs activités annuelles, rencontre avec les responsables valaisans des Scouts d'Europe.

Fondé en 1907 par le général anglais à la retraite Robert Baden-Powell, le mouvement scout compte aujourd'hui plus de 58 millions de membres dans 217 pays du monde. Parmi les différentes branches du mouvement, les Scouts d'Europe cultivent un attachement marqué aux valeurs de service, de prière et d'aventure.

Cinq piliers

Pour le responsable cantonal du mouvement Loris Follonier, le mouvement scout s'articule autour de cinq dimensions: le sens du service, la formation du caractère, le sens du concret, celui de la santé et celui de Dieu. Mais ce dernier ne se situe pas à côté de tout le reste; il représente plutôt une dimension constitutive de l'ensemble de la démarche. Delphine Brunisholz souligne: «Quand on se trouve dans la nature, la beauté du paysage est le moyen de rencontrer Dieu. Quand on rend service aux autres, c'est Dieu qui est servi. Ainsi, la dimension religieuse n'est pas ajoutée aux autres éléments, mais les habite et leur donne sens». Pour le chef cantonal Loris Follonier, cela représente «beaucoup de temps à consacrer, mais aussi beaucoup de bonheur à accompagner ces jeunes».

Concrètement

A l'heure actuelle, une centaine de jeunes Valaisannes et Valaisans sont engagés dans le mouvement, accompagnés par plusieurs prêtres diocésains qui en sont les conseillers religieux. Les plus jeunes appartiennent aux branches des



Une centaine de jeunes Valaisannes et Valaisans sont engagés dans le mouvement des Scouts d'Europe. Ici les responsables Delphine Brunisholz et Loris Follonier. DR

«Quand on rend service aux autres, c'est Dieu qui est servi».

DELPHINE BRUNISHOLZ

«louveteaux» et «louvettes», qui conduisent aux «éclaireurs» et aux «guides», puis aux «rou-

tiers» et aux «guides-ainées». Progressivement, les participants assument des responsabilités au sein du mouvement, mais aussi dans d'autres structures de service ecclésiales ou sociales, où leur engagement scout les conduit parfois à s'engager durablement. Pour David Cajoux, cet apprentissage est un élément structurant du scoutisme, qui s'acquiert notamment lors des week-ends

mensuels, le plus souvent en plein air, où les participants développent leur sens de l'initiative et de l'organisation. C'est ainsi que, pour David Cajoux, le scoutisme prépare les jeunes à vivre en chrétiens dans le monde. En cette période annuelle de reprise des activités, il est encore possible de s'inscrire: www.scouts-europe.ch

PIERRE-YVES MAILLARD

A PROPOS

La voie d'enfance de Thérèse



Par les temps qui courent, il est essentiel de nous tourner vers ce qu'il y a de beau dans notre Église. Après les archanges fêtés le 29 septembre et avant les anges gardiens invoqués le 2 octobre, c'est la célébration de sainte Thérèse de Lisieux qui retient notre attention la semaine prochaine au 1er octobre. De nombreux sanctuaires lui sont dédiés, comme à Noës et aux Mayens-de-la-Dzour sur les hauts de Savièse. La petite Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face nous invite à emprunter la voie d'enfance

spirituelle qu'elle a elle-même expérimentée durant sa brève vie de carmélite. Elle a reçu la révélation de l'amour inconditionnel et miséricordieux du Seigneur, en cette époque de la fin du XIXe siècle où il s'agissait de se concilier les grâces du Dieu sévère à la force de ses poignets. Thérèse prend l'image des bras de Jésus en guise d'ascenseur pour s'élever vers le Père. Ce qui compte avant tout, c'est la confiance, comme le dit la lettre du pape François (15 octobre 2023) qui lui est consacrée. Plus nous

sommes humbles, plus la Trinité Sainte peut nous prendre auprès d'elle. Plus nous reconnaissons notre faiblesse, plus l'Esprit peut nous combler de sa force. «Dans le cœur de l'Église, je serai l'amour», proclame Thérèse de Lisieux. Elle nous ouvre ainsi un chemin de sainteté pour tous.

P.S. Veillée de louange-guérison à la petite Thérèse dimanche 29 septembre à 17 heures à St-Germain/Savièse.

ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT, CURÉ DE SAVIÈSE

ACTUALITÉS

ROME

Synode sur la synodalité

La deuxième assemblée des évêques consacrée au synode sur la synodalité se déroulera tout le mois d'octobre à Rome. Comme l'année passée, une veillée de prière présidée par le Pape François se tiendra le 1er octobre à 18 heures sur la Place St-Pierre. Chacun pourra s'unir par la prière à cet événement ouvert à tous, avec une attention particulière aux jeunes. Cette année, cette veillée prendra une note pénitentielle avec demande de pardon pour reconnaître la responsabilité collective des souffrances infligées aux innocents par l'Église. Renseignements: www.uisg.org. Le 11 octobre, une prière œcuménique pour les participants au Synode se tiendra aussi à Rome, également présidée par le Pape François. Renseignements: prayersworld2024@gmail.com

SION

10 ans d'ordination épiscopale de Mgr Jean-Marie Lovey

A l'occasion de la fête de la Dédicace de la Cathédrale célébrée le dimanche 13 octobre, le diocèse de Sion fêtera son évêque Mgr Jean-Marie Lovey pour le 10e anniversaire de son ordination épiscopale. Après la messe présidée par l'évêque en présence des prêtres jubilaires à 10 h 30 à la Cathédrale et l'apéritif servi dans les jardins de l'évêché, des activités seront organisées l'après-midi pour les familles et les servants de messe. Un temps de vêpres festives ponctuera la journée à 17 heures à la Cathédrale. Invitation à tous. Renseignements: chancellerie@cath-vs.org, 027 329 18 18.



MARTIGNY-BOURG/SION

20 ans du chœur Oracantat

A l'occasion de son 20e anniversaire, le chœur Oracantat chante Palestrina et Schönherr, «Entre polyphonie et blues», samedi 28 septembre à 20 heures à l'église de Martigny-Bourg et dimanche 29 septembre à 17 heures à la Cathédrale, sous la direction de Jean-David Waeber.

COLLOMBEY

150 ans de l'église

Dimanche 6 octobre, la paroisse de Collombey fête les 150 ans de son église paroissiale. Après un concert d'orgue à 9 h 30 et des activités pour les enfants dès 9 h 15, la messe est célébrée à 10 h 30 et suivie de l'apéritif. Des ateliers historiques sont organisés l'après-midi, après le repas en plein air en cas de beau temps. Renseignements: paroisse-collombey@bluewin.ch

MÉDITATION

Pour ou contre?

La question ne cesse de traverser le cœur de l'homme, parfois d'ailleurs sans qu'il ne lui accorde son attention. Les douze apôtres ont vu un inconnu expulser des démons en invoquant le nom de Jésus. Sans réflexion préalable, ils l'empêchent d'agir au nom de Jésus, comme s'il y avait chasse gardée. De même Josué dans le désert: deux hommes ont osé parler au nom de Dieu sans en avoir référé à Moïse et sans s'être approchés de la Tente de la Rencontre. Josué, l'auxiliaire de Moïse, passe alors devant son maître, exigeant de lui que ces deux hommes soient arrêtés. Et qui sont-ils? L'un s'appelle Eldad et l'autre Médad. Leurs prénoms signifient l'amour de Dieu. Aussi, c'est avec discernement que Moïse demande à Josué s'il ne serait pas un peu jaloux! Les apôtres de l'évangile et Josué ont-ils voulu maîtriser Dieu tel un label AOC à protéger? Qui est pour, qui est contre? La question mérite d'être posée!

JOSÉ MITTASZ